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LENGUA 3º ESPAD                  BLOQUE 7     PARCIAL 1 

TEMA 5: HIATOS, DIPTONGOS Y TRIPTONGOS 

Cuando dos o más vocales aparecen juntas en una palabra se pueden dar las siguientes 

situaciones: 

Hiato: 

 Las dos vocales que aparecen juntas son las abiertas: /a, e, o/. Estas vocales 

pertenecen a sílabas distintas: 

ca – os                           ve – a                    ro – er 

 Una de las vocales es cerrada (i, u) y aparece acentuada:  

tí – a                      ve – í – a                      pú – a 

Diptongo: 

 Las dos vocales pertenecen a la misma sílaba porque se combina una cerrada sin 

tilde y una abierta, o dos cerradas; la /y/ cuando suena como vocal, forma 

diptongo: 

tie – rra                          vier – nes                     jue – ves            hoy 

 

 La /h/ intercalada no impide el diptongo: 

ahu – mar 

Triptongo:  

Tres vocales pertenecen a la misma sílaba porque se combinan dos cerradas y una 

abierta entre ambas: 

A – ve – ri – guáis                   buey       

Acentuación de diptongos y hiatos: 

Las vocales abiertas se acentúan siguiendo las normas generales en todos los casos; 

cuando se combina con una vocal cerrada el diptongo se mantiene: 

A - é – re – o             miér – co – les                      te - néis        

Si una vocal cerrada se debe acentuar, se acentúa siempre sin respetar las reglas 

generales y no puede formar ni diptongo, ni triptongo: 

Re – í – an                           ba – úl                      ha – cí - a 
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EJERCICIOS 

1. Separa las siguientes palabras en sílabas y acentúalas si corresponde; fíjate en 

los ejemplos:  

Oviedo: O- vie –do. 

Barria: ba – rrí - a 

 

Haceis: 

Sentiamos: 

Conocieseis: 

Solitario 

Ahora: 

Ahijado: 

Cuello: 

Caemos: 

Caias: 

Murcielago: 

Roedor: 

Santiguais: 

Esperais: 

Desvia: 

Doy: 

Abierto: 

Via: 

Raul: 

Vision: 

Cimientos: 

SOLUCIÓN 

Haceis: HA – CÉIS 

Sentiamos: SEN – TÍ– A - MOS 

Conocieseis: CO – NO – CIE - SEIS 

Solitario:  SO – LI – TA - RIO 

Ahora: A – HO - RA 

Ahijado: AHI – JA – DO  

Cuello:  CUE – LLO  

Caemos:  CA – E – MOS  

Caias: CA – Í - AS 

Murcielago: MUR – CIÉ – LA – GO  

Roedor: RO – E – DOR  

Santiguais: SAN – TI – GUÁIS  

Esperais: ES – PE - RÁIS 

Desvía:  DES – VÍ – A 

Doy: DOY  

Abierto: A – BIER – TO  

Via: VÍ - A 

Raul: RA - ÚL 

Vision: VI – SIÓN  

Cimientos: CI – MIEN - TOS 

 


